

Luxemburgs Fußabdruck

In einer Studie für den Nachhaltigkeitsrat hat sich das Institut für Biologisches Landbau an der Universität für Landwirtschaft (Ibla) mit dem ökologischen Fußabdruck des Landes befasst: Wollten alle Erdenbürger leben wie die Luxemburger, wären nach Zahlen von 2018 die Ressourcen von 7,99 Erden nötig. Die Studie räumt ein, dass diese Betrachtung nicht unproblematisch ist wegen

der Kleinheit des Landes und dessen sehr offener Wirtschaft. Sie kann nur Andeutungen machen, wie der Fußabdruck verkleinert werden könnte, durch Ausbau des öffentlichen Transports etwa. Letztlich sei der „Footprint“ vor allem ein Instrument, um den Einfluss des Ressourcenverbrauchs auf die Umwelt einer breiten Öffentlichkeit bildhaft vor Augen zu führen. pf

